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НОРМАТИВНО-ПРАВОВЫЕ ДОКУМЕНТЫ 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ КРИВОДАНОВСКОГО СЕЛЬСОВЕТА 

НОВОСИБИРСКОГО РАЙОНА НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ
Уважаемые односельчане!

Совет депутатов Криводановского сельсовета явля-
ется представительным органом поселения, входящий 
в структуру органов местного самоуправления. Состоит 
из пятнадцати депутатов. В настоящее время в соста-
ве Совета осталось десять депутатов: четверо подали в 
отставку по собственному желанию, один – умер (За-
водинский В.П.). В своей работе Совет депутатов ру-
ководствуется – Уставом Криводановского сельсовета, 
Федеральным Законом № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской 
Федерации» и справедливости. Основные полномочия 
Совета депутатов, которые Совет применяет в своей 
работе – утверждение местного бюджета и отчета о 
его исполнении; принятия планов и программ развития 
Криводановского сельсовета и благоустройство терри-
тории; определение порядка управления имуществом, 
находящимся в муниципальной собственности; утверж-
дения генеральных планов поселения, правила земле-
пользования и застройки; заслушивания ежегодных 
отчетов главы поселения о результатах деятельности, в 
том числе о решении вопросов, поставленных Советом 
депутатов. Мы, депутаты Совета депутатов Криводанов-
ского сельсовета хотим рассказать вам о нашей работе 
и деятельности Главы администрации Криводановского 
сельсовета.

На территории муниципального образования Кри-
водановский сельсовет расположено два села, с. Мару-
сино и с. Криводановка – одно из старейших сел Ново-
сибирской области (дата образования 1700 год). Общая 
численность населения более 14 500 человек, в котором 
отсутствует собственное печатное издание, где долж-
на отражаться информация о развитии сельсовета, его 
социально-экономические и культурные достижения и 
возникающие проблемы, публикация всех нормативно-
правовых актов муниципального образования. Кроме 
того, не предпринимаются никакие действий для соз-
дания аварийно-спасательной службы, добровольных 
формирований по охране общественного порядка. Вы-
пускаемые и бесплатно распространяемее на террито-
рии Муниципального образования газеты «Озерки» и 
«Криводановские вести» учреждены физическими ли-
цам, являются коммерческими. Они публикуют угодную 
информацию, порой искаженную в угоду своих хозяев. 
Ничего общего с администрацией Криводановского 
сельсовета эти издания не имеют. Газета «Криводанов-
ские вести» создана только для того, чтобы в преддве-
рии грядущих выборов проводить пиаркампанию того, 
кто слишком часто в ней появляется, хотя на протяжении 
всего времени был не только в тени, но своими действи-
ями и поступками нанес урон развитию поселения.

Согласно Федерального закона №131-ФЗ «Об об-
щих принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации» и Устава Криводановского 
сельсовета: глава поселения предоставляет ежегодные 
отчеты о результатах своей деятельности, деятельно-
сти местной администрации и иных подведомственных 
главе поселения органов местного самоуправления. 
С 2012 года ни одного отчета о своей деятельности и 
деятельности местной администрации главой не было 
предоставлено, несмотря на многочисленные обраще-
ния депутатов, населения и предписании прокурора 
Новосибирского района Задачи по развитию муници-
пального образования и решению вопросов местного 
значения, поставленные Советом депутатов, попросту 
игнорируются без каких либо объяснений, тем самым 
грубо нарушается принцип подотчетности и подкон-
трольности действий органов местного самоуправления 
перед населением. 

На очередной сессии совета депутатов, которая 
состоялась 25 декабря 2013 года, одним из вопросов 
повестки был вопрос об отчете главы о проделанной ра-
боте за 2012 год. Глава сам назначил дату своего отчета. 
На сессию глава не явился, совет депутатов не известил 
о снятии с повестки вопроса. Сессия была последней в 
отчетном году, и другой возможности отчитаться за про-
шедший год, не было. Своим решением, в отсутствии 
главы, депутаты признали работу главы неудовлетво-
рительной. Ранее, за отчетный период 2011 г. работа 
главы администрации также была оценена неудовлет-
ворительно. На основании 131-го Федерального закона 
«Об общих принципах организации местного самоуправ-
лении в Российской Федерации», по результатом неудо-

влетворительной оценки данным два раза подряд, Совет 
депутатов имеет право удалить главу администрации в 
отставку. Зная все это, глава решил не отчитываться. 
Он затеял судебную волокиту по принятому решению 
депутатов. Нанятые им юристы начали свою работу, но 
Решением 62 внеочередной сессии от 9 июня 2014 года, 
соблюдая порядок процедуры, глава Криводановского 
сельсовета Чернов В. И. был удалён в отставку. 

Если описывать весь процесс бездействия главы 
в решении вопросов местного значения, то это займет 
слишком много времени. Мы знаем только одно, и это 
подтверждается фактами, что из восемнадцати муни-
ципальных образований, у нас самый низкий процент 
увеличения собственной доходной части бюджета; мы 
входим в лидирующую тройку по минимальному количе-
ству принятых и исполненных целевых программ. Только 
в нашем бюджете на спорт заложено всего 50 000 ру-
блей в год, а ведь поселение крупное и нам есть чем и 
кем гордиться в области спорта. Мы платим за комму-
нальные услуги дороже, чем в городе Новосибирске, и 
хоть к этим видам услуг вроде бы нет претензий, зато 
они есть к управляющей компании. И на вопрос, почему 
управляющая компания находится в городе, а нам нель-
зя создать свою УК (все люди, работающие в нынешней 
компании, – жители села), вразумительного ответа от 
главы не получаем…

За последнее время сделано действительно много: 
строятся и сдаются в эксплуатацию многоэтажные мно-
гоквартирные дома, запущен второй детский сад, вы-
деляются земельные участки многодетным семьям под 
строительство жилья, жителями для индивидуального 
строительства приобретаются на аукционах земельные 
участки – в общем, люди строятся и живут. Но есть ли 
при этом заслуга главы?

Наши районные депутаты Конаков О. В. и Ефимце-
ва Н. П., смогли решить вопрос в администрации Ново-
сибирского района о выделении средств из районного 
бюджета, был произведён ремонт зрительного зала с 
приобретением кресел в доме культуры села Криво-
дановка, пристроена к Дому культуры с. Марусино би-
блиотека, а также были приобретены детские площадки, 
устроены парковки в районе 13-го и 27-го домов, проло-
жен тротуар от школы до ул. Маллоросийской. Депутат 
Конаков О. В., имея заключения лицензионных органи-
заций, что строения не находятся в стадии аварийности, 
а необходим только капитальный ремонт настоял на 
ремонте дома № 22 по улице Садовой. Однако местный 
глава так бездарно распорядился этими средствами, что 
придется доделывать ремонт за счет средств бюджета 
поселения и граждан муниципалитета, жильцов дома .

Правительство Новосибирской области и адми-
нистрация Новосибирского района приводят на нашу 
территорию инвесторов для дальнейшего развития му-
ниципального образования. А что же наш глава? Почему 
депутаты удалили главу Криводановского сельсовета в 
отставку? 

Вот некоторые факты которые мы приводим нашим 
избирателям и которые говорят сами за себя. 

Не исполняется положение об управлении муни-
ципальной собственностью, где под управлением по-
нимается управление муниципальной собственностью в 
интересах населения.

Глава Криводановского сельсовета Чернов В. И. 
для обслуживания населения и организаций услугами 
жилищно-коммунального хозяйства организовывает 
МУП ЖКХ «КМ-Сервис», в дальнейшем его ликвидирует 
и создает МУП «ДЕЗ ЖКХ КМ-Сервис», директором кото-
рого назначает Разгоняеву Н. П. Получив от администра-
ции Криводановского сельсовета все необходимое для 
работы в сфере коммунального хозяйства, Разгоняева Н. 
П. регистрирует ООО «Коммунал-Сервис», где и стано-
вится единственным учредителем и директором. Дирек-
тором МУП «ДЕЗ ЖКХ-Сервис» своим постановлением 
глава Криводановского сельсовета назначает Поченкова 
В. А., который проживает в г. Новосибирске и работает 
в другой организации. Будучи директором МУП «ДЕЗ 
ЖКХ-Сервис», Поченков В. А. назначается и директором 
вновь созданного главой администрацией Криводанов-
ского сельсовета МУП «КТЭСИС». Какая была необходи-
мость в создании этой коммерческой организации? В 
Криводановском сельсовете уже «работают» три органи-
зации по оказанию услуг ЖКХ!? Схема тут проста: МУП 

«КТЭСИС», состоявшее из одного директора, существует 
только на бумаге, (руководит всем все та же Разгоняе-
ва Н.П.), администрация Криводановского сельсовета 
передает в хозяйственное ведение все находящее у 
нее муниципальной собственности имущество. Далее, 
директор же МУП КТЭСИС» Поченков В. А. (которого 
никто, кстати, ни разу не видел) заключает различные 
договора на обслуживание и другие виды работы с ООО 
«Коммунал-Сервис»,(Директор Разгоняева Н.П.) а также 
сдает обществу в аренду всю муниципальную собствен-
ность. Полученные за это деньги МУП «КТЭСИС» благо-
получно вновь перечисляет в ООО «Коммунал-Сервис» 
за всякого рода услуги (выдачу беспроцентных займов, 
оплату работы бухгалтеров, наем техники). Да и рабо-
тает «КТЭСИС» так, что остается в долгах перед ООО 
«Коммунал-Сервис», и за возникшую реально несуще-
ствующую задолженность рассчитывается муниципаль-
ным имуществом по согласованию с главой. Затем МУП 
«ДЕЗ ЖКХ-Сервис» ликвидируют, а в здании, где ранее 
размещалось МУП, благополучно размещается ООО 
«Коммунал-Сервис» с тем же персоналом и работника-
ми, а также с принадлежавшем муниципальному обра-
зованию оборудованием. Ремонт помещения сделан за 
счет средств ликвидированного МУП «ДЕЗ ЖКХ-Сервис».
то есть за деньги налогоплательщиков. Проанализиро-
вав доходную часть местного бюджета, где нет посту-
плений от использования муниципальной собственности 
и для проверки финансово-хозяйственной деятельности 
МУП « КТЭСИС» Совет депутатов решением сессии соз-
дает временную (специальную) комиссию, куда вошли 
специалисты управления экономического развития Но-
восибирского района, депутаты Совета депутатов Ново-
сибирского района с экономическим образованием и 
наши депутаты. Комиссия проводит проверку и на 26-й 
сессии, проходящей 17.10.2011 г., докладывает резуль-
таты проверки, где указывает выявленные нарушения. 
В решении сессии рекомендовалось администрации 
Криводановского сельсовета провести аудиторскую 
проверку деятельности МУП. Однако администрация 
сельсовета известила совет депутатов, что она ликви-
дировала МУП «КТЭСИС» своим постановлением от 
05.05.2011 г. № 171. В тот период, когда велась про-
верка. Совет депутатов обратился в контрольно-счетную 
палату Новосибирского района с просьбой провести 
проверку финансово-хозяйственной деятельности МУП 
«КТЭСИС». Контрольно-счетная палата Новосибирско-
го района проверить деятельность МУП не смогла, так 
как Чернов В.И. не предоставил документы, якобы при-
шедших в негодность после пожара, который произошел 
02.11.2011 г. в жилой квартире дома № 22. Акт передан 
в полицию, которая до сих пор ищет документы.

В результате деятельности МУП «КТЭСИС», учре-
дителем которого являлась администрация Кривода-
новского сельсовета, местный бюджет недополучил 
денежные средства за аренду инженерных сетей и стро-
ений, а так же нежилых помещений. Из муниципальной 
собственности таинственным образом исчезла и стала 
собственностью ООО «Коммунал-Сервис» автотехни-
ка в количестве 6 единиц рыночной стоимостью более 
четырех миллионов рублей. По подсчетам депутатов, 
своей деятельностью глава Криводановского сельсове-
та Чернов Владимир Иванович за два года (2010–2011 
гг.) способствовал не получить в местный бюджет около 
10 миллионов рублей, которые могли бы потратить на 
улучшения качества состояния дорог, благоустройства и 
создать фонд для ликвидации чрезвычайных ситуаций в 
сельсовете. И только после вмешательства депутатов в 
деятельность главы с 2012 года в бюджет частично ста-
ли поступать средства от использования муниципальной 
собственности.

Глава Криводановского сельсовета Чернов В. И. 
утверждал, что вся документация МУП « КТЭСИС» в 
результате пожара пришла в негодность, но почему-то 
часть документов периодически появляется. Так появи-
лись документы о задолженности МУП «КТЭСИС» перед 
ОАО «Сибирская энергетическая компания» в размере 2 
978 454,72 ( два миллиона девятьсот семьдесят восемь 
тысяч четыреста пятьдесят четыре) рубля 72 копейки. 
Согласие по переводу долга на администрацию Кри-
водановского сельсовета может быть получено только 
при условии принятия соответствующего решения со-
ветом депутатов. Совет депутатов такого решения не 
принимал. Выяснилось, что администрация по решению 
арбитражного суда Новосибирской области обязана 

восстановить ликвидированное ею предприятие (ре-
шение от 26 июня 2012 года), и что 25.10.2012 г. глава 
администрации Чернов В. И. обратился в ОАО « СИБЭ-
КО» с просьбой рассмотреть вопрос урегулирования 
задолженности МУП в счет предоставления объектов 
теплоснабжения. Возникает вопрос, откуда долги? Что 
это за договор уступки прав требования, где долги по 
уже ликвидированному МУП «ДЕЗ ЖКХ-сервис» берет 
на себя МУП « КТЭСИС»? При этом директор МУП «ДЕЗ 
ЖКХ-Сервис» Разгоняева Н. П. свободно организовыва-
ет собственное ООО, а наработанные МУП долги опла-
чивает администрация. Вывод делайте сами.

Администрация Криводановского сельсовета иму-
щество, находящееся в муниципальной собственности, 
передала в аренду коммерческой организации ООО 
«Коммунал-Сервис» по ценам ниже рыночных, что ве-
дет к неэффективному использованию муниципальной 
собственности, а местный бюджет не получает допол-
нительные денежные средства на развитие муниципаль-
ного образования. Так согласно определению рыночной 
стоимости объектов и их годовой арендной платы, про-
веденным ООО «Сибирский оценщик», рыночная стои-
мость инженерных сетей (водопровод и водоотведение) 
составляет 146,5 миллиона рублей, а договор аренды 
этих сетей Чернов В.И заключил всего лишь на 2,7 мил-
лиона рублей, что составляет 1,8% от рыночной стоимо-
сти. Стоимость договора аренды, заключённому Черно-
вым В.И. нежилого помещения (объект недвижимости 
по адресу: с. Криводановка, ул. Садовая, 20а) составля-
ет 175 рублей в месяц за 1 м. кв. арендуемой площади, 
а между тем в селе Криводановке нежилые помещения 
сдаются не ниже 350 рублей за 1метр квадратный. Не-
понятно, для каких нужд администрация покупает за 
деньги налогоплательщиков трактор «Агромаш»-90ТК 
2000А мощностью 94 л. с. стоимостью 1 200 000 (один 
миллион двести тысяч) руб. и сдает его в аренду все 
тому же ООО «Коммунал-Сервис» по цене 5 000 рублей 
в месяц. В дальнейшем администрация оплачивает 
услуги этого же трактора по уборке снега и других ра-
бот по цене 1 400 (одна тысяча четыреста) рублей в час. 
По таким же расценкам трактор сдается физическим, 
и юридическим лицам. Таким образом, нарушается 
Федеральный закон «О защите конкуренции» – сдача 
в аренду муниципальной собственности проводится 
только через аукцион. Об этом было указано прокуро-
ром Новосибирского района в своем представлении. В 
результате подобных неудовлетворительных действий 
главы по управлению муниципальной собственностью 
бюджет Криводановского сельсовета не получает со-
ответствующего дохода. Во всем этом прослеживается 
схема, а какая Вы решайте сами. Вывод напрашивается 
один, через организованные МУПы, выполняющие роль 
транзита, деньги налогоплательщиков работают в ООО 
«Коммунал-сервис». Войдя в Криводановский сельсовет 
без ничего, благодаря покровительству Чернова В.И., 
Разгоняева Наталья Павловна создала свою империю 
по управлению жилищно-коммунальному хозяйству и 
фактически является монополистом в этой сфере услуг. 
Получая услуги у ОАО «Кудряшовское» пропуская их по 
инженерным сетям, собственником которых является 
население Криводановского сельсовета, накручивает 
свои проценты порой до 100, спокойно продает их нам – 
жителям муниципалитета. Вот такой прекрасный бизнес 
по «Криводановски».

В с. Марусино существовал водозабор с сетями во-
доснабжения 1983 года постройки. Постановлением ад-
министрации Новосибирского района водозабор был пе-
редан в муниципальную собственность Криводановского 
сельсовета. Почему водозабор не использовался по на-
значению (а воды в с. Марусино между тем не хватает) и 
в дальнейшем был разграблен, не установлено. Водой, 
которой снабжаются сегодня жители села Марусино, в 
соответствии с экспертным заключением ФБУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиологии Новосибирской области» не 
соответствует гигиеническим требованиям по содержа-
нию неорганических веществ в связи с превышением 
в воде содержания железа, марганца, цветности, мут-
ности, что является нарушением. А водозабор глава 
благополучно ликвидировал. Однако Советом депутатов 
было установлено, что своим распоряжением Чернов 
В.И. списал только водозабор с сетями, т. е. инженер-
ные строения - был произведен тампонаж артезианской 
скважины. Акт технического обследования, на основа-
нии которого производилось списание, администрацией 
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Криводановского сельсовета не предоставлен. Действия 
главы очень напоминают диверсию против своих изби-
рателей и жителей и остается загадкой, каким образом 
был продан земельный участок, на котором находился 
водозабор. Земельный участок площадью 9270 м.кв., 
был продан ООО «Коммунал-Сервис» всего лишь за 93 
070 рублей. В свою очередь ООО «Коммунал-Сервис» 
изменил разрешенное использование земельного участ-
ка, размежевал его на 9 отдельных участков, и уже с 
новым разрешенным использованием – блокированные 
односемейные дома с участками – продаёт землю по 25 
500 руб. за одну сотку. А помог в решении изменений 
разрешенного использования и полностью занималось 
земельными вопросами ООО «СибГеоком» - директором 
которой являлся депутат Совета депутатов Криводанов-
ского сельсовета Лещенко Дмитрий Сергеевич. Чьи ин-
тересы отстаивает наш депутат, решать Вам – нашим 
избирателям. По запросу Совета Контрольно-счетная 
палата Новосибирского района провела проверку сдел-
ки и отразила результат в акте с направлением мате-
риала в полицию и следственный комитет Новосибир-
ского района. За прошедшее время ни какой реакции со 
стороны правоохранительных органов Новосибирского 
района по этому вопросу так и не последовало. А то, 
что реально существует очередь на предоставление 
земельных участков категориям гражданам, имеющих 
на это право на основании федеральных законов, глава 
сельсовета Чернов В. И., во внимание не берет, – своя 
рубашка, как говорится, ближе к телу, директор ООО « 
Коммунал-сервис» то же избиратель и на этом не плохо 
можно заработать.

Без оформленных в установленном законом по-
рядке документов глава Криводановского сельсовета 
разрешил добычу природных ресурсов и дал право 
пользоваться недрами ООО «Коммунал-Сервис» на тер-
ритории муниципального образования Криводановского 
сельсовета. В результате чего ООО «Коммунал-Сервис» 
экскаватором ЕК-12 (принадлежащим Криводановско-
му сельсовету как муниципальная собственность) осу-
ществил добычу песчано-гравийной смеси для своих 
хозяйственных нужд. В свою очередь администрация 
Криводановского сельсовета оплатила стоимость ра-
бот по подсыпке и ремонту внутрипоселковых дорог 
из местного бюджета. Вследствие указанных действий 
был нарушен естественный рельеф на площади 595 м. 
кв., незаконно добыто и вывезено порядка 2,6 тыс. ку-
бических метров песчано-гравийной смеси. Устроившие 
этот беспредел отделались штрафом в 40 тыс. рублей, 
но при этом нанесли ущерб более чем на 700 тыс. руб.

В с. Криводановке по ул. Садовой расположен дом 
№ 22 (двухэтажный, 12-ти квартирный, постройки 1969 
г.). Большая часть квартир сдается по договору соци-
ального найма, то есть дом в муниципальной собствен-
ности. В августе 2011 года комиссия, в которую входили 
специалисты ЖКХ, администрации Криводановского 
сельсовета и местных депутатов, составила акт о том, 
что обследуемый жилой дом по ул. Садовой, № 22 под-
лежит капитальному ремонту и рекомендовала админи-
страции подготовить все необходимые документы для 
вхождения в программу по переселению из ветхого и 
аварийного жилья. Эти рекомендации так и остались 
на бумаге. В октябре 2012 года жильцы дома обрати-
лись в администрацию с тем, что в квартирах первого 
подъезда образовались трещины в плитах перекрытия и 
стеновых панелей, а в квартире № 1 отошла перегород-
ка от стены и провалился пол. По заказу администра-
ции ООО «СтарД» по результатам обследования дало 
техническое заключение, в котором указывалось, что 
произошла просадка фундамента и необходимо даль-
нейшее обследование дома. Просадка же фундамента 
произошла оттого, что был порыв на водопроводе, про-
легающем поблизости от дома. На устранение аварии 
понадобилась целая неделя, а вода между тем прони-
кала под жилой дом, где и подтопила грунт, на котором 
стояли кирпичные столбики; на них же были уложены 
деревянные лаги, это и привело к просадке фундамента. 
Дополнительно ООО «Новосибсертификация» провело 
полное обследование технического состояния конструк-
ций дома и дала 19.11.2012 г. заключение, в котором 
указывалось, что ремонту подлежат всего три квартиры 
(№№ 1, 2, 4). Никаких заключений ООО «СтарД», ООО 
«Новосибсертификация» о том, что дом необходимо 
снести, не давали. Однако администрация Криводанов-
ского сельсовета приняла решение о сносе дома и пере-
селению граждан, проживающих в нем. Чем руковод-
ствовался глава сельсовета, принимая такое решение, 
остается тайной. Собственного жилья у муниципалитета 
нет, фондов нет, в программе по переселению из вет-
хого и аварийного жилья Криводановский сельсовет не 
стоит, дом законодательно не оформлен. Более того, 
администрации пришлось выкупать часть квартир, на-
ходящихся в собственности у граждан, по завышенной 
цене из расчета 34 тыс. руб. за квадратный метр. Деньги 
выделены из местного бюджета

После переселения жильцов дом не охранялся и 
при попустительстве главы администрации в кратчай-
шие сроки был разграблен и отключен от инженерных 
коммуникаций. И только после вмешательства админи-
страции Новосибирского района, которая выделила на 
ремонт 8 млн 500 тыс. рублей, администрация Кривода-
новского сельсовета приступила к составлению проекта 
на ремонтно-восстановительные работы по дому. Был 
заключен муниципальный контракт на восстановления 
дома с ООО «Сибинженеринг» со сметной стоимостью 
9 750 000 рублей, куда почему-то не вошли работы по 
наружным сетям и благоустройству. Авторский надзор 
осуществляло ООО «Новосибсертификация», которая и 
выполняла проектные работы, также был заключен до-
говор о выполнении технического надзора. Результаты 
работ, заказчиком которых являлась администрация 
Криводановского сельсовета, видны и сегодня. Жите-
ли уже отремонтированного дома постоянно жалуются 
на недоброкачественный ремонт, а администрация 

отрапортовала о выполненной работе и с жителями 
встречаться и устранять недоделки не собирается. О 
качестве ремонта рассказывалось в программе «Пре-
цедент», описывалось в газете Новосибирского района 
«Приобская правда». Дом на обслуживание управляю-
щая компания не принимает, договоры по социальному 
найму квартир жильцам на руки не выдают, в результате 
чего жильцы не могут заняться приватизацией квартир. 
Криводановский совет депутатов, приняв во внимание 
многочисленные жалобы от жильцов дома, совместно 
с депутатами Совета депутатов Новосибирского района 
от Криводановского сельсовета обратился в прокуратуру 
Новосибирской области с просьбой провести проверку, 
и прокуратура Новосибирского района по поручению 
прокуратуры Новосибирской области эту проверку про-
вела и выдала представление об устранении нарушений 
федерального законодательства, где указала следую-
щее: «…Администрацией Криводановского сельсовета 
не исполняется обязанность по установлению порядка 
управления многоквартирным домом, что нарушает пра-
ва граждан, занимающих жилые помещения в указанном 
доме на основании договоров социального найма. Ад-
министрацией Криводановского сельсовета не принято 
мер к составлению акта обнаруженных дефектов и по-
нуждению генподрядчика к их устранению своими си-
лами. Названные нарушения возникли в результате не-
исполнения требований законодательства руководством 
администрации». Прокуратура Новосибирского района 
потребовала в течение месяца со дня вынесения пред-
писания принять конкретные меры по устранению нару-
шений закона, то есть до 21.09.2014 г. Но до сегодняш-
него дня меры так и не приняты, и жильцы дома № 22 по 
улице Садовой остались один на один с возникшими в 
связи с некачественным ремонтом проблемами. В 2014 
году за совершение административного правонаруше-
ния – нарушение лицом ответственным за содержания 
жилых домов и жилых помещений администрация Кри-
водановского сельсовета оштрафована Государственной 
жилищной инспекцией на 40 тысяч рублей.

За несколько лет капитальный ремонт выполнен 
в 2-х многоквартирных домах из 35 с датой постройки 
ранее 1990 года. В селе Марусино по улице Комсомоль-
ской расположены пять двухэтажных 12-ти квартирных 
жилых домов, которые на протяжении более шести лет 
существуют без системы отопления, водоснабжения и 
канализования, дома находятся в аварийном состоянии. 
Администрация делает вид, что проблем не существу-
ет, ответ один – денег нет, а никаких мер по участию 
в целевой Федеральной программе по переселению 
жителей из ветхого и аварийного жилья не принимается

На территории Криводановского сельсовета функ-
ционирует МУП «Кри-Мар», занимающееся ритуальными 
услугами. Предприятие работает без договора аренды 
земельного участка, так как земельный участок до сих 
пор не оформлен, отчислений в бюджет не поступает. 
Директор МУП «Кри-Мар» Тайлакова В. А. разместила на 
территории кладбища коммерческую структуру, которая 
и занимается ритуальными услугами, а МУП – только 
погребением; отчетность не предоставляется, сам ди-
ректор не аттестован. Прокуратурой Новосибирского 
района выдано предписание об устранении нарушений 
законодательства. Но все остается по прежнему. 

В связи с неоднократными требованиями совета 
депутатов Криводановского сельсовета в 2012 году была 
разработана и утверждена методика определения ста-
вок за пользование жилым помещением (платы за наем) 
по договорам социального найма и договорам найма 
муниципального жилищного фонда. До этого времени 
плата за наем муниципального жилища не бралась. За 
этот период глава Криводановского сельсовета указал, 
что жилых помещений, находящихся в муниципальной 
собственности, в Криводановском сельсовете – 309, что 
составляет 13 506,56 м2; эти площади сдаются по до-
говорам социального найма, и сумма начислений платы 
за пользование жилым помещением (платы за наем) 
за 2012 год составляет 97 023,2 рубля. Каким образом 
все это подсчитано – неизвестно, так как методика 
определения ставок принята, а самого расчета на ру-
ках у арендаторов нет. Нет указанной суммы и в прочих 
поступлениях от использования имущества в доходной 
части бюджета Криводановского сельсовета за 2012 
год. Таким образом, это – чистой воды дезинформация 
и отписка, фактически работа в этом направлении не ве-
дется. Главой поселения нарушается Жилищный кодекс 
РФ: не определена базовая ставка ежемесячной платы 
за пользование жилым помещением (плата за наем) 
муниципального жилищного фонда. (К примеру, поста-
новлением мэрии города Новосибирска базовая ставка 
составляет в городе Новосибирске 2,92 рубля за 1м2). И 
только в 2013 году определилась ставка за найм жилого 
помещения.

Решением 17-ой сессии №10 совета депутатов 
Криводановского сельсовета от 30.03.2011 года при-
нята целевая программа «Газификация муниципально-
го образования Криводановский сельсовет на период 
2011–2013 годы». Финансовое обеспечение програм-
мы составляет 124 573,31 тыс. рублей, в том числе 
проектно-изыскательские работы – 34 503,04 тыс. руб. 
и пуско-наладочные работы – 90 070,27 тыс. руб. Из на-
меченных мероприятий по газификации муниципально-
го образования Криводановским сельсоветом за 2012–
2013 годы было освоено по проектно-изыскательским 
работам 1 250 тыс. руб. из планируемых 13 811,75 тыс. 
руб., что составляет 9%, и по строительно-монтажным 
работам – 9 600 тыс. руб. из планируемых 59 207,63 
тыс. руб., что составляет 16,2%. Целевая программа 
«Газификация муниципального образования Кривода-
новский сельсовет на 2011–2013 годы», таким образом, 
не исполнена, не построено 19 км газопровода. Но даже 
тот газопровод, который построен и действует, глава не 
может никак оформить. Так, по исполнительному листу 
№ А45-13581/2014 от 26.08.2014 года и исполнитель-
ному листу № А45-11291/2014 от 28.07.2014 года, вы-

данными Арбитражным судом Новосибирской области, 
администрация Криводановского сельсовета вынуждена 
заплатить ООО «Техногаз» 404 618 рублей 69 копеек и 
ОАО «Сибирьгазсервис» 12 592 рублей 71 копейку. Это 
привело к недопустимому увеличению расходной части 
бюджета Криводановского сельсовета в виде оплаты 
по исполнительным листам на сумму 417 511 руб. 40 
копеек на оказание услуг по техническому обслужива-
нию, техническому ремонту и аварийно-диспетчерскому 
обеспечению объектов газоснабжения. Согласно Уставу 
Криводановского сельсовета техническое обслуживание, 
технический ремонт и аварийно-диспетчерское обеспе-
чение объектов газоснабжения не относятся к вопросам 
местного значения Криводановского сельсовета и в пол-
номочия администрации Криводановского сельсовета 
не входят. Глава Криводановского сельсовета Чернов В. 
И. должен был провести оценочную стоимость объектов 
газоснабжения и сдать их в аренду через аукцион обслу-
живающей организации, в результате чего в доходную 
часть бюджета должны были бы поступать денежные 
средства. Из-за бездействия администрации или из-за 
коррупционной составляющей Криводановский сельсо-
вет, наоборот, не только никаких денежных средств не 
получил, но и увеличил расходную часть бюджета. Все 
это приводит к нецелевому использованию бюджетных 
средств, иначе говоря неисполнения или превышения 
своих должностных полномочий главой Криводановско-
го сельсовета Черновым В. И. На сессии при утвержде-
нии бюджета на 2013–2014 годы глава Криводановского 
сельсовета не вносил вопрос о выделении средств на 
оказание услуг по техническому обслуживанию, техни-
ческому ремонту и аварийно-диспетчерскому обеспе-
чению объектов газоснабжения, так как знал, что это 
– нецелевые средства и депутаты их не утвердят. Тем 
не менее Чернов В. И. заключает договора на оказание 
услуг по техническому обслуживанию, техническому 
ремонту и аварийно-диспетчерскому обеспечению объ-
ектов газоснабжения, заранее планируя производить 
расчёт с обслуживающей организацией по исполни-
тельному листу, а это уже прямое превышение главой 
сельсовета своих должностных полномочий. Решением 
совета депутатов Криводановского сельсовета №41 от 
30.10.2014 года на 67-й сессии совета материалы по 
этому делу направлены в прокуратуру Новосибирского 
района и в Контрольно-счётную палату Новосибирского 
района. Надеемся, что компетентные органы разберутся 
с этим вопросом.

Целевая программа Криводановского сельсовета 
«О развитии физической культуры и спорта на террито-
рии Криводановского сельсовета в 2011–2013 годах», 
утвержденная решением 17-ой сессии совета депутатов 
Криводановского сельсовета от 30.03.2011 года, пред-
усматривала строительство и введение в эксплуатацию 
бассейна, легкоатлетического комплекса и хоккейной 
коробки со зрительскими трибунами. На 2012-2013 
гг. из местного бюджета планировалось выделить для 
обеспечения программы 2,75 млн руб., из областного 
бюджета – 95,5 млн руб. Почему денежные средства 
на выполнение целевой программы утвержденной со-
ветом депутатов, не поступили и планируемые соору-
жения – на основании наказов избирателей – не были 
построены – какого-то разумного ответа на этот вопрос 
на 52-й сессии совета от 27.11.2013 г. глава депутатам 
дать не смог. Бассейн на территории с. Криводановки 
так и остается мечтой, потому что денежные средства 
на его строительство в бюджеты различных уровней не 
заложены.

На 2012 год в расходной части местного бюджета 
было запланированы «на строительство дорог 5 млн 
руб., на проектные работы и экспертизу проекта по до-
рогам – 5 млн руб., для того чтобы войти в федераль-
ную целевую программу строительства дорог», как было 
указано в ответе главы Криводановского сельсовета на 
запрос председателя совета депутатов - однако ни в 
2012 году, ни в 2103 году проект выполнен не был, к 
строительству дорог так и не приступили. В федераль-
ную программу по строительству дорог Криводановский 
сельсовет не вошел. Планируемые денежные средства 
перераспределили. Только в 2014 году была построена 
дорога по улице Малороссийской. Стоимость выполне-
ния строительных работ вызывает у депутатов множе-
ство вопросов. Техническое исполнения строительства 
на основании экспертизы соответствует нормам, лишь 
только потому, что контроль за строительством осу-
ществлялся Советом. Надо сказать, в местный бюджет 
закладывается немало средств на ремонт и на подсыпку 
дорог, но качество выполнения дорожных работ главу 
не интересует. Как ни странно, аукционы на эти виды 
работ все время выигрывает одна компания – та, что 
и составляет все сметные расчеты. На все замечания 
депутатов глава реагирует с раздражением. Если бы 
все внутрипоселковые дороги прошли регистрацию на 
право собственности, то и затраты из местного бюджета 
были меньше, так как можно вступить в целевую про-
грамму и денежные средства поступали и из областного, 
и районного бюджетов. Главе этого не надо, ведь кон-
троль был бы совсем другой Так, в 2013 году управле-
нием ГИБДД в адрес администрации Криводановского 
сельсовета было выдано 14 предписаний по устранению 
недостатков в содержании дорог и дорожных сооруже-
ний. Четыре предписания не были выполнены, за что 
глава администрации трижды привлекался к админи-
стративной ответственности как должностное лицо и 
один раз – администрация Криводановского сельсовета 
как юридическое лицо – сумма штрафа составила 10 
тысяч рублей. Кроме того, за несоблюдение требова-
ний по обеспечению безопасности дорожного движения 
при ремонте и содержанию дорог и неприятию мер по 
своевременному устранению помех в дорожном движе-
нии администрация Криводановского сельсовета была 
оштрафована на 20 тысяч рублей. В 2014 году в адрес 
администрации Криводановского сельсовета было вы-
дано 12 предписаний на устранение недостатков в со-

держании дорог и дорожных сооружений, из которых 
три – не выполнены. За административное правона-
рушение, совершенное юридическим лицом (документ 
от 17.10.2014 года) отделом судебных приставов по Но-
восибирскому району было взыскано с администрации 
Криводановского сельсовета 50 000 рублей штрафа. В 
2014 году несвоевременное исполнение предписаний 
Управления Государственной инспекции безопасности 
дорожного движения ГУ МВД России по Новосибирской 
области по ликвидации повреждения дорожного полот-
на у дома № 2 микрорайона с. Криводановки (яма 2,0 х 
0,65 глубиной 0,14 метра) и у дома № 16 микрорайо-
на с. Криводановка (яма 2,0 х 0,9 глубиной 0,1 метра) 
привело к недопустимому увеличению расходной части 
бюджета Криводановского сельсовета Новосибирского 
района Новосибирской области в виде оплаты штра-
фов на сумму 600 тыс. рублей. Глава штраф вовремя 
не оплатил и в следствии чего штраф увеличился на 
1200000( один миллион двести тысяч) рублей. В итоге 
из-за халатности или еще хуже из-за некомпетентности 
главы местный бюджет потерял 1800000( один миллион 
восемьсот тысяч ) рублей. Уважающий себя человек при 
допущении таких ошибок давно бы подал в отставку. Для 
нашего главы это норма работы. Зарабатывать деньги 
он не умеет, а бездарно тратит. 

На территории Криводановского сельсовета рас-
положен земельный участок площадью 4,48 га, который 
с 1995 года используется под полигон твердых бытовых 
отходов – принимаются ТБО из сел Криводановки, Ма-
русино, пос. Кудряшовского, а также с части левобере-
жья г. Новосибирска. Кадастровый паспорт оформлен 
16.01.2012 г. Депутат Совета депутатов Новосибирского 
района Конакова О. В. обратился в прокуратуру Ново-
сибирского района с тем, что земельный участок под 
полигон используется с нарушением Земельного кодек-
са РФ, Законах «Об охране окружающей среды» и «Об 
отходах производства и потребления». Договор на ока-
зание услуг по обслуживанию свалки ТБО заключен без 
оплаты за пользование земельного участка с коммерче-
ской организацией ООО «Коммунал-Сервис», тогда как 
земельный участок еще не был оформлен в собствен-
ность муниципалитета Прокуратура Новосибирского 
района основания для мер прокурорского реагирования 
не усмотрела, хотя было направлено 2 обращения. А тем 
временем ООО «Коммунал-Сервис» вело свой бизнес, 
получая с населения плату за приемку мусора на поли-
гон, и при этом не платил за аренду земельного участ-
ка. Не проводит никаких мероприятий по содержанию 
земельного участка в надлежащем состоянии, как пред-
писывает положение о размещении земельного участка 
под полигон твердо-бытовых отходов.

Земельный участок забит полностью мусором и как 
оформлять этот участок под полигон, непонятно, и где 
в дальнейшем будут принимать отходы и мусор с муни-
ципалитета, этот вопрос главу Криводановского сельсо-
вета так же не интересует. 30.05.2014году по просьбе 
депутата Конакова О.В. Совет депутатов обратился в 
Новосибирскую межрайонную природоохранную проку-
ратуру по НСО дать правовую оценку деятельности гла-
вы Криводановского сельсовета по использованию зе-
мельного участка, предназначенного для размещения на 
нем полигона ТБО. Прокуратура оценку дала наложила 
штраф и подала иск в суд на ООО «Коммсунал-Сервис», 
ждем решения суда. И только после вмешательства 
межрайонной природоохранной прокуратуры на полигон 
завезли грунт и им присыпали старый мусор. Настоящий 
Глава после таких событий должен был быстро отреаги-
ровать, обязать привести земельный участок в соответ-
ствие с правилами и принять участие в судебном иске 
на стороне прокуратуры. А что наш Чернов В.И.? Полное 
бездействие. Предыдущий договор закончен, необходи-
мо произвести оценку аренды земельного участка, при-
дать ему статус «Полигон твердо-бытовых отходов.» и 
выставить его на аукцион. Но оценка земельного участка 
до сих пор не произведена, а ООО «Коммунал-сервис» 
спокойно им пользуется да и включил в свою цепь ИП 
Микеева ( дочь Разгоняевой Н.П) по сбору мусора с тер-
ритории муниципалитета.( По имеющейся у Совета ин-
формации арендную плату за аренду 4.48 га земли глава 
хочет определить по цене пять тысяч рублей в месяц) 
Совет депутатов держит этот вопрос под контролем. 

Утвержденная решением № 71 28-ой сессии Совета 
депутатов Криводановского сельсовета от 30.11.2011 г. 
Муниципальная целевая программа по энергосбереже-
нию и повышению энергетической эффектности на тер-
ритории Криводановского сельсовета на период 2012–
2016 годы, разработанная на основании Федерального 
закона «Об энергосбережении и повышении энергоэф-
фективности…», должна была обеспечить комфортное 
проживание жителей многоквартирных домов. В домах 
№№ 12, 13, 16 микрорайона села Криводановки вообще 
нет горячего водоснабжение из-за отсутствия циркуля-
ции воды и находящейся в аварийном состоянии ЦТП, 
обслуживающей эти дома. В остальных многоквартир-
ных домах, для чтобы получить горячее водоснабжение, 
необходимо произвести слив воды, так как нет должного 
давления в системе водоснабжения (на верхних этажах 
слабый напор), не регулируется подача тепла (теплоно-
сители одинаковы при разных температурах наружного 
воздуха). Все это в совокупности приводит к увели-
чению платы за потребляемые услуги. Выделенные в 
2013 году на проектные работы и саму реконструкцию 
системы циркуляции горячего водоснабжения деньги 
вопроса с горячей водой так и не решила. Ее как не 
было, так и нет. Причина в том, что «износ в системах 
тепло- и водоснабжения составляет 60%, вследствие 
чего – высокая аварийность. Велики потери тепла из-за 
неудовлетворительного состояния теплоизоляции» – так 
гласит п. 1.7.10 Комплексной программы социально-
экономического развития Криводановского сельсовета 
на 2011–2025 годы. Администрация признает плачев-
ное состояние инженерной системы обеспечения теп-
ло- и водоснабжения сел Криводановского сельсовета, 
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но ни в 2011, ни 2012 годах не заложила в местный 
бюджет денежные средства на восстановительные ра-
боты инженерных сетей; энергетическое обследование 
(энергоаудит) – для объективной оценки и выработки 
предложений по эффективному использованию энергии 
и энергоресурсов – не проводилось

Администрация Новосибирского района предо-
ставила нам земельный участок площадью 6,2 га. Ад-
министрация Криводановского сельсовета, оформила 
его в собственность и получила свидетельство о госу-
дарственной регистрации права от 06.04.2013 г. Далее 
Чернов В.И. обращается к депутатом и просит увеличить 
расходную часть бюджета, ссылаясь на то, что общий 
участок размежеван на три участка: Один из них отдан 
под строительство здания овощехранилища (подго-
товку строительства осуществляет организация, побе-
дившая на аукционе, а аукциона между тем не было), 
а остальные участки необходимо привести в надлежа-
щий вид (убрать сараи, погреба и т. д.), на что требу-
ется 500 000 (пятьсот тысяч) рублей. Через некоторое 
время – 23.10.2013 г. администрация извещает совет 
депутатов, что земельный участок, предоставленный 
для муниципальных нужд, уже почему-то разделен на 
5 участков с различным разрешенным использованием. 
Внятного разъяснения по поводу нестыковок с участка-
ми администрация не дала, но предоставила в аренду 
земельный участок под строительство овощехранилища 
и комплекса гаражей ООО «Промстрой-Д», без согласо-
вания с представительным органом власти, как указано 
в положении об управлении муниципальной собствен-
ностью Криводановского сельсовета. Земельный уча-
сток под строительство предоставлен – овощехрани-
лище и гаражи селу нужны, а вот люди, у которых на 
предоставленном земельном участке под строительство 
ООО «Промстрой-Д» находились долгое время строе-
ния, взамен не получили ничего. По заявлению ООО 
«АЛЛЕКС» ( директор депутат района Конаков О.В.) о 
нарушении Федерального закона по предоставлению 
земельного участка в аренду, прокуратурой Новосибир-
ского района вынесено представление, где указано, что 
земельный участок предоставлен администрацией ООО 
«Промстрой-Д» в нарушение требований земельного 
законодательства, а также требований федерального 
закона «О защите конкуренции». Прокуратурой Новоси-
бирского района указано, что действия администрации 
Криводановского сельсовета противоречат одному из 
основных направлений деятельности государственных 
органов по повышению эффективности противодей-
ствия коррупции. Прокуратура обязала администрацию 
Криводановского сельсовета устранить допущенные на-
рушения. Но администрация во главе с Черновым В. И. 
не выполнила полученное предписание. Получается, что 
законы Российской Федерации для главы Чернова В. И. 
не писаны, исполнять он их не хочет, живет как какой-то 
удельный князек, по своим, понятным только ему, «за-
конам». Надо ли говорить о том, что эти «законы» – на 
самом деле полное беззаконие? 

В «газете» Криводановские вести №2 (апрель-
2015года ) была затронута тема перехода земельных 
участков, права собственности на которых не разгра-
ничены, из района в поселения. Автор статьи обвинял 
Администрацию Новосибирского района о том, что ад-
министрация захватила имеющие свободные земельные 
участки под невыполнимые в строительстве спортивные 
объекты, что при этом нарушается выполнение в реали-
зации в Криводановском сельсовете Генерального плана 
и Правил землепользования и застройки. 

Мы опишем всего несколько моментов, как глава 
распоряжается земельными участками право собствен-
ности которых принадлежат Криводановскому муници-
палитету. 

Один земельный участок под строительство ово-
щехранилища, гаражные комплексы, индивидуальные 
гаражи предоставлен ООО « Промстрой-Д» общей пло-
щадью 8445 м2 (0.845га) по стоимости арендной платы 
42225 (сорок две тысячи двести двадцать пять) рублей 
в месяц, то есть по цене 5 (пять) рублей за один метр 
квадратный. В год стоимость аренды составляет 506700 
(пятьсот шесть тысяч семьсот) рублей Данная стоимость 
образовалась на основании отчета оценочной фирмы 
ООО «Сибирский оценщик» Договор заключен без про-
ведения аукциона в нарушении Федерального закона 
от 17.07 2009 № 173-ФЗ. Стоимость аренды земель-
ного участка оценщиком произведена без учета новой 
кадастровой стоимости земельного участка. На при-
глашение в Совет депутатов для дачи объяснений по 
какой методике проводилась оценки земельного участка 
представители оценочной организации ООО «Сибирский 
Оценщик» не явился. Глава на протяжении двух месяцев 
не способен или не желает пригласить оценщиков для 
пояснений 

 Следующий земельный участок, так же переданный 
Администрацией Новосибирского района для социаль-
ных нужд, предоставлен все с теми же, что и предыду-
щий, нарушением Российского законодательства, ООО 
«ЛАФС» (директор бывший депутат Совета депутатов 
Фурсов Сергей Юрьевич) , площадью 9000 (девять ты-
сяч) квадратных метров под строительство автокомплек-
са с размером арендной платы 56972 (пятьдесят шесть 
тысяч девятьсот семьдесят два) рубля в год, что в месяц 
составляет4747.67 (четыре тысячи семьсот сорок семь) 
рублей 67 копеек. Величина годовой арендной платы 
определена на основании отчета об оценке рыночной 
стоимости, произведенной ООО «Агентство Экспресс-
оценка». Без комментариев. Оценщики так же на при-
глашение Совета о даче разъяснений не появляются.

На комиссии по бюджету на вопрос депутатов: 
«Почему на участки с почти одинаковой площадью, в 
одном месторасположении такая большая разница в 
стоимости», глава ответил просто: «Я руководствовался 
отчетами оценщиков». Вот интересно, захочет ли глава 
продать свой легковой автомобиль, рыночной стоимость 
в один миллион рублей, а оценщики ему насчитают, что 

автомобиль стоит сто тысяч рублей, неужели он его про-
даст за цену оценщиков в сто тысяч рублей или найдет 
тех, кто оценит автомобиль по реальной стоимости. Со-
вет депутатов надеется, что Глава произведет переоцен-
ку годовой аренды этих участков, выполняя нашу реко-
мендацию.

На территории с. Криводановка, в самом центре 
существует так называемый муниципальный рынок, где 
расположено 12 киосков и открытые торговые места для 
реализации сельхозпродукцией жителей села. Долгое 
время за использование земельного участка на котором 
расположены киоски в местный бюджет ни каких денег 
не поступало, хотя мы знаем, что предприниматели из-
рядно платили. Совет все же настоял перед администра-
цией привести все в соответствие с законом, заключить 
договора аренды земли под нестационарные объекты 
и чтобы деньги от аренды поступали в бюджет. Глава 
поступил по хозяйски. На земельный участок площадью 
669м2, где расположен рынок, опять же в нарушении 
закона, был заключен договор аренды, с выбранным 
только главе понятному критерию, гражданином Кари-
мовым Тагиром Самигульевичем. Стоимость аренды за 
полученный участок в центре села по той же оценочной 
организацией ООО «Агентство Экспресс-оценка» со-
ставила 14825 рублей в ГОД. Вроде депутаты своего 
добились, земля приносит доход в бюджет. Однако, 
по имеющейся информации, предприниматели платят 
новому арендатору по 500 рублей с каждого киоска в 
месяц. Вот и считайте, для кого работает глава и как 
он экономически развивает территорию. По всем трем 
эпизодам Совет депутатов надеется, что Глава произве-
дет переоценку годовой аренды этих участков, выполняя 
нашу рекомендацию.

Администрация Новосибирского района предо-
ставила в аренду земельный участок для устройства 
на нем автостоянки в районе строящегося 9ти этажно-
го дома примыкая к ЦТП3 господину Фурцеву С.Ю. В 
2014 году изучив местоположения предоставляемого 
земельного участка, администрация Новосибирского 
района определила, что земельный участок находится в 
пределах охранной зоны тепловых сетей (СНиП 41-02-
2003 « тепловые сети») и размещение всех видов машин 
и механизмов в пределах охранной зоны не допускается, 
заключила соглашение о расторжении договора аренды 
и передаче земельного участка арендатором арендо-
дателю. В марте 2015года все земли вновь отошли в 
Криводановский сельсовет, и господин Фурсов С.Ю. 
спокойно продолжает работать на земельном участке. 
Видимо главе Чернову В.И. действие строительных 
норм и правил не указ. А рассчитываться главе с быв-
шем депутатом Фурсовым С.Ю., который везде его под-
держивал необходимо.

И последний земельный казус, о котором мы вас 
информируем. Администрация Новосибирского района 
подготовила и выставила на аукцион земельный участок 
под строительство спортивного комплекса, точно такого 
же как в Верх-туле. Нашелся и инвестор, который по-
строит комплекс и сдаст его в эксплуатацию. Строи-
тельная организация ООО «Промстрой-Д» аукцион по 
продаже права аренды земельного участка выиграла. 
Выиграла – это хорошо, организация не только может 
осуществлять коммерческие проекты, но и социальные. 
Но не тут-то было. Выиграв аукцион руководство ООО 
«Промстрой-Д» и не собиралось вести строительство 
спортивного комплекса, а заблаговременно просчитав, 
что с марта 2015 года земельными участками будет 
распоряжаться Чернов занялись выполнять проект по 
строительству на этом земельном участке двух много-
квартирных домов. Пришло время и глава Чернов В.И. 
спокойно дал согласие на смену разрешенного исполь-
зования. Строительство жилых домов в селе нужно, но 
не в ущерб здоровью и спортивному развитию селян. 
Возможно наш глава и директор ООО «Промстрой-Д» 
уже люди зрелые(оба пенсионного возраста) и зани-
маться им спортом уже не надо, но а как быть молодым 
и детям? После обращения депутата Конакова О.В. в 
администрацию Новосибирского района по возникшей 
ситуации с земельным участком, та уведомила, что об-
ращение направлено в прокуратуру Новосибирского 
района для принятия мер прокурорского реагирования. 
Мы надеемся, что правоохранительные органы приведут 
все в соответствие, а виновные будут наказаны. Мы об-
ращаемся ко всем жителям Криводановского сельсовета 
поддержать нас и не дать коммерсантам для достижения 
своей алчной деятельности лишить Криводановку спор-
тивного комплекса. Повремените заключать сомнитель-
ные договора по строительству многоэтажки с организа-
цией работающей без правил.

Муниципальный контроль является важной функ-
цией администрации Криводановского сельсовета. Суть 
контроля заключается в получении информации о фак-
тическом состоянии объекта контроля и соответствия 
полученных результатов ожидаемым. В результате могут 
быть выявлены недостатки не только в выполнении при-
нятых решений, но и в самих решениях. 

Постановлением администрации Криводановского 
сельсовета № 326 от 09.11.2009 г. принято Положение 
о проведении муниципального лесного контроля на тер-
ритории Криводановского сельсовета, а Постановлени-
ем Криводановского сельсовета № 324 от 09.11.2009 
г. принято Положение о проведении муниципального 
земельного контроля на территории Криводановского 
сельсовета. Постановлением № 175 от 20.04.2012 г. 
принято Положение о проведении муниципального до-
рожного контроля. 

Со времени принятия перечисленных Положений 
ни одного мероприятия по муниципальному лесному и 
дорожному контролю не проводилось. Муниципальный 
земельный контроль со стороны администрации Криво-
дановского сельсовета проводится формально – только 
по заявлению физических лиц и по усмотрению адми-
нистрации в качестве ответа на жалобы. На территории 
муниципального образования (по уже утвержденным 

генеральным планам сел Криводановка и Марусино) 
стихийно заняты и занимаются земельные участки, на 
которых без правоустанавливающих документов распо-
ложены металлические гаражи, ветхие строения (сараи), 
приводящие к частым возгораниям. Без утвержденной 
схемы размещения нестационарных торговых объек-
тов устанавливаются различной архитектурной формы, 
построенные из разных материалов торговые киоски, 
павильоны и сооружения, что, помимо прочего, портит 
облик сел и не способствует перспективному развитию 
населенных пунктов. В частном секторе повсеместно на 
территории муниципального образования в нарушение 
градостроительного плана, захватываются придорожные 
земельные участки, тем самым уменьшается ширина 
проезжей части дорог.

Глава Чернов В. И. прекрасно себя чувствовал, 
проводя все свои «мероприятия» при прошлом со-
зыве совета депутатов, когда сессии проходили в его 
кабинете, и совет был на две трети подконтролен ему. 
Новый состав совета депутатов, выбранных жителями 
муниципального образования в марте 2010 года, отли-
чается от своих предшественников принципиальностью 
и желанием развивать территорию. Такая позиция не 
устроила главу, и началось явное гонение на тех депу-
татов, которые, по словам господина Чернова, «не в его 
команде». Через год работы разногласия в отношении 
методов действий и развития поселения между главой 
Криводановского сельсовета и большей частью депута-
тов вышли на откровенные противостояние (вызванное в 
том числе и нежеланием главы работать над проблема-
ми совместно). Поэтому на внеочередной сессии совета 
депутатов 25.12.2011 года, где, помимо депутатов Кри-
водановского сельсовета, присутствовали и депутаты 
Совета депутатов Новосибирского района, и депутаты 
Законодательного собрания, было принято обращение к 
губернатору НСО о проверке финансово-хозяйственной 
деятельности главы администрации и организован орг-
комитет по сбору подписей жителей Криводановского 
сельсовета за отставку главы администрации поселения.

Однако на обращение депутатов и на собранные 
подписи жителей сельсовета за отставку Чернова В. И. 
в количестве 1 633 - губернатор (В. А. Юрченко) никак 
не отреагировал.

В апреле 2012 года сложила полномочия депутата 
Бланк М. И. Подключен так называемый администра-
тивных ресурс в отношении депутата Щербининой Т. 
А. (специалист по социальной работе МБУ «Комплекс-
ный центр социального обслуживания населения «До-
брыня»), Павликовского А. Р. (до июля 2014 г. – ру-
ководителя службы экономической безопасности ОАО 
«Кудряшовское»), Шушариной Т. А. (индивидуального 
предпринимателя – юриста), Брылева В. П. (предсе-
датель Совета депутатов Криводановского сельсовета), 
Заводынского В. П.

Так, депутата Щербинину Т. А., специалиста по 
социальной работе, глава администрации лишил по-
мещения, в котором она вела прием населения, с той 
формулировкой, что помещение требуется «для муни-
ципальных нужд». Два месяца специалист вела прием 
граждан в п. Краснообске, где расположено МБУ «До-
брыня». Благодаря депутату Совета депутатов Новоси-
бирского района Конакову О. В. – генеральному дирек-
тору ООО «АЛЛЕКС», который предоставил помещение 
специалисту по социальной работе в своем офисе по ул. 
Садовая, 17 на безвозмездной основе, жители Криво-
дановского сельсовета получили возможность решать 
вопросы, связанные с социальным обеспечением, на 
месте. Не надо больше ездить в Краснообск. А для 
кого же было изъято вышеупомянутое помещение, рас-
положенное по ул. Садовая, 20а (где находится ЖКХ) и 
предназначенное «для муниципальных нужд»? Помеще-
ние было передано коммерческой организации – ООО 
«СибГеОКом», директором которой являлся депутат 
Криводановского сельсовета Лещенко Д. С. Этот депутат 
полностью поддерживает действия и стиль работы гла-
вы Криводановского сельсовета Чернова В. И. и полу-
чает от администрации (сомнительные по исполнению) 
договора подряда на оказание услуг по выполнению 
работ, связанных с землепользованием, стоимостью не 
превышающей 100 тыс. рублей. Пытался Чернов В. И. 
уволить с работы Щербинину Т. А. под разными пред-
логами, но руководство МБУ «Добрыня» грамотными и 
ответственными специалистами «не раскидывается». 
Депутат Щербинина Т. А. выдержала все нападки со 
стороны главы и продолжает свою работу дальше как 
в качестве специалиста по социальной работе, так и в 
качестве депутата.

Депутат Совета депутатов Новосибирского района 
Ефимцева Н. П., проработавшая более 25 лет дирек-
тором Дома культуры, заслуженный работник культуры 
Российской Федерации, не пошла на сделку с главой 
Черновым В. И. и была просто уволена без всяких при-
чин и объяснений по с. 77 Закона о труде (по инициати-
ве работодателя). Глава просто «слил» неугодного ему 
человека, не учитывая ее заслуги перед Криводановским 
сельсоветом: в тяжелые 90-е годы она сохранила очаг 
культуры в селе, под ее руководством было воспитано 
более 20 коллективов, 8 из которых было присвоено зва-
ние «Народный коллектив».

Трудно понять, какие отношения могут быть у руко-
водства ОАО «Кудряшовское» и главы Криводановского 
сельсовета Чернова В. И., но они, эти отношения, есть 
и, надо сказать, чести руководству ОАО «Кудряшовское» 
не делают. Депутату Павликовскому А. Р., работни-
ку ОАО, поставили по просьбе Чернова В. И. условие: 
«Остаешься работать в совхозе – снимай свои полномо-
чия как депутат, если нет – то увольняйся». Порядочный 
человек, офицер – Павликовский А. Р. выбрал путь с на-
родом, уволился, но чести своей не потерял.

Меря всех по себе, Чернов В. И., будучи уверенным, 
что депутат Павликовский А. Р. напишет заявление в со-
вет депутатов о прекращении своих полномочий депута-
та, обязал депутатов совета депутатов Криводановского 

сельсовета – Фурсова С. Ю., Захарову Т., Лещенко Д. 
С. написать заявление о выходе из состава совета де-
путатов. Эти три депутата, забыв о том, что их избирали 
жители Криводановского сельсовета, быстро исполнили 
волю хозяина и одновременно все трое 11.04.2014 г. по-
дали заявление о снятии своих полномочий депутатов. 
Получив отчет о проделанной работе своих депутатов, 
глава произвел математический расчет: необходимое 
количество депутатов в Криводановском сельсовете 
должно быть 15, совет правомочен выполнять свои 
обязанности при количественном составе не менее двух 
третей депутатов (т. е. 10 депутатов). Если бы вышел из 
состава депутатского корпуса Павликовский А.Р., оста-
валось бы 9 депутатов. Удобная для главы цифра, и вот 
уже юристы, которые обслуживают Чернова В. И., под-
готовили исковое заявление в Новосибирский област-
ной суд о признании совета депутатов Криводановского 
сельсовета нелегитимным. Нашел глава и жителя Кри-
водановского сельсовета, который должен был проявить 
«гражданскую позицию» и направить исковое заявление 
в суд. Этим жителем, верней жительницей, оказалась 
директор ЖЭО-16 с. Криводановки Волкова Г. А.

Но каково же было удивление обслуживающих Чер-
нова В.И. и представлявших интересы Волковой Г.А. по 
доверенности юристов (сама Волкова в суд не явилась) 
на судебном заседании, когда выяснилось, что Павли-
ковский А. Р. и не собирался снимать с себя полномочия 
депутата. Совет депутатов легитимен , а «жителю села с 
гражданской позицией» Волковой Г. А. придется (и при-
шлось) отзывать свое исковое заявление. В дальней-
шем, за два часа до очередной сессии, депутат Лешенко 
Д. С. забрал свое заявление о выходе из состава совета, 
на котором ставился вопрос о прекращении депутатских 
полномочий депутатов, подавших заявление о выходе. 
Депутатом Лещенко Д. С. остался, только вот после все-
го случившегося на сессии не ходит – видимо, стыдно.

Не поддался на обещание хорошей жизни со сто-
роны Чернова В.И. и депутат Заводынский В. П., кото-
рый работал ранее с главой в совхозе и знал все его 
нравы. В отношении благоустройства сельсовета депу-
тат занимал самую активную позицию. Его методичные 
расчеты и личный контроль за исполнением работ по 
благоустройству территории позволяли экономить бюд-
жетные средства. Как заместитель председателя совета 
депутатов Криводановского сельсовета он принимал 
участие во всех мероприятиях, связанных с деятель-
ностью представительных и законодательных органов 
власти. Увы, 3 октября 2014 года трагически оборвалась 
жизнь этого замечательного человека. Совет депутатов 
Криводановского сельсовета и наше муниципальное об-
разование не забудут истинного патриота поселения. 
Вечная ему память!

Как ни старался Чернов избавиться от депутатов, 
которые мешают ему обогащаться, у него ничего не 
получилось. Глава нанял, как физическое лицо, двух 
юристов, которые сопровождают все его судебные дела 
и всякого рода консультации с декабря 2013 года. Эти 
юристы присутствуют на сессиях совета депутатов, про-
сматривают всю документацию по администрации, го-
товят все ответы на многочисленные запросы не только 
совета депутатов, но и запросы правоохранительных 
органов, прокуратуры, общественных организаций, а 
самое главное – ответы на многочисленные жалобы 
жителей Криводановского сельсовета. Находясь це-
лыми рабочими днями со своим работодателем, они, 
естественно, получают зарплату. На благотворитель-
ность это не похоже. Юрист среднего класса по Ново-
сибирской области за обслуживание получает от 50000 
рублей, их же у Чернова два. Заработная плата главы 
Криводановсго сельсовета на основании расходной ча-
сти бюджета Криводановского сельсовета составляет 
548 600 рублей в год с учетом всех налоговых выплат, 
т. е. на руки в месяц получается – 45 716 рублей 67 ко-
пеек. да плюс пенсия. Из каких источников Чернов В. 
И. оплачивает услуги нанятых им юристов, неизвестно, 
хотя очень интересно было бы это знать! 

Мы, депутаты Совета депутатов Криводанов-
ского сельсовета:

Брылев Владимир Павлович (председатель 
Совета депутатов, образование высшее техни-
ческое);

Бархатов Виктор Анатольевич (главный 
энергетик ООО « АЛЛЕКС», образование высшее 
техническое, почетный энергетик Российской 
Федерации); 

Бударов Андрей Владимирович(директор 
ООО «Меголайн», образование высшее педаго-
гическое ); 

Емельянов Владимир Михайлович (замди-
ректора школы № 24 с. Марусино, образование 
высшее педагогическое);

Нестеренко Сергей Владимирович (началь-
ник ОКС ООО «АЛЛЕКС», образование высшее 
техническое);

Павликовский Александр Робертович (майор 
полиции запаса, образование высшее военное);

Смердова Любовь Владимировна (участко-
вый врач терапевт, образование высшее меди-
цинское);

Шушарина Тамара Александровна (инди-
видуальный предприниматель, подполковник 
юстиции, два высших образования: педагогиче-
ское и юридическое); 

Щербинина Татьяна Алексеевна (специалист 
по социальной работе Новосибирского района, 
образование высшее педагогическое)

подписываемся под каждым словом в при-
веденном выше тексте и надеемся, что наше 
стремление к улучшению благосостоянию жи-
телей Криводановского сельсовета и развитию 
нашей территории все же не напрасны. Мы чест-
но исполняем свой депутатский долг перед из-
бирателями.
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